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政务要闻
■ 昨日下午，副市长刘湖镜带领相关部门负责人

调研大明渠综合整治工作。刘湖镜一行先后查看了大
明渠提升改造工程渠道、入涧河口和施工现场，并召开
座谈会对大明渠雨污分流问题进行专题研讨。刘湖镜
要求各级各部门协同合作，做好雨污分流改造工作，进
一步优化提升大明渠防洪排污功能。（张锐鑫 杨磊）

近日，市落实办暗访督查组继续对我市党政机关作风
纪律情况进行检查。发现问题及处理如下：

一、吉利区统计局办公室脏乱差问题严重、工作人员上
班时间上网看视频；依据有关规定，对吉利区统计局通报批
评，给予区统计局工作人员周某行政警告处分。

二、老城区城乡建设局工作人员上班迟到；依据有关规
定，责令当事人张某写出书面检查。

三、伊川县城关镇便民服务中心缺岗严重，镇统计办人员
工作时间上网玩游戏；依据有关规定，给予该镇便民服务中心
负责人张某行政警告处分。给予当事人蔡某党内警告处分。

希望各级各部门高度重视作风纪律问题，大力整治“慵
懒散软浮躁怨疲”等作风顽症，为提高我市党政机关工作效
能提供坚强的作风保障。

洛阳市“狠抓落实年”活动领导小组办公室
2013年7月9日

洛阳市“狠抓落实年”
机关作风纪律暗访督查通报

为进一步强化食品安全工作，依据《洛阳市食品安全工
作季度排序办法》，对第二季度食品安全工作进行了综合考
评，现将排序情况通报如下：

一、县（市）
汝阳县 洛宁县 伊川县 宜阳县 嵩县
新安县 偃师市 栾川县 孟津县
二、区
西工区 涧西区 吉利区 洛龙区
瀍河回族区 老城区 伊滨区
高新技术产业开发区 经济开发区
龙门石窟世界文化遗产园区
三、监管部门
市工商局 市质量技术监督局 市农业局
市食品药品监督管理局 市畜牧局 市商务局

洛阳市人民政府食品安全委员会
2013年7月7日

洛阳市2013年第二季度
食品安全工作考评排序情况通报

“记得那时我淘气、顽皮……有一
次，您把我带到您家，给我做饭，又坐下
来辅导我和您女儿写作业，当时，在我
心中您就像妈妈一样……”写这封信的
人是一名在西安求学的大学生，20 年
来，像这样的学生来信王艳双已收到几
百封。

1993年，王艳双开始在市实验小学
洛浦校区教授语文课并担任班主任。
学生眼中的她，虽是老师却更似母亲；
同事心中的她，是一位能“化腐朽为神
奇”的优秀教师。

在该校任教的20年间，王艳双带过

的不少班，都曾是众人眼里的“愁人
班”——调皮学生多、班里平均成绩
低。每当被分到这样的班任教，王艳双
从未说“不”。令人惊讶的是，不少所谓
的“愁人班”经她带过一学期后，学生们
的成绩提高很快。对好教师的定义，王
艳双有自己的看法：“除了要具备必需
的知识基础，还要有责任感和爱心。少
了这些，即使是大学教授，也不一定能
教好一群小学生。另外，还要做到因材
施教。”

1998 年，刚接手 4 年级一个班的
她，注意到班里有名学生从不交作业，

问其原因，这名学生始终一言不发。王
艳双后来从其他教师口中得知，这名学
生的语文成绩从一年级开始就没及格
过，这引起了她的注意。

通过观察，王艳双发现每次语文测
试，这名学生都因写字太慢而没有时间
做作文题，而他答题的正确率并不低。
王艳双找到学生的父母后发现：父母不
重视教育孩子，是他成绩落后的主要原
因。王艳双仔细考虑后改变对这名学
生的教学方法：给他单独布置难度低的
作业，保证他能够顺利完成；课堂上只
要他举手就让他发言，让其他学生对他
的进步进行鼓励……一个学期下来，这
名学生的语文成绩及格了！

作为任课教师和班主任，王艳双的
敬业精神令不少教师打心眼儿里佩
服。而在她内心深处，却感觉对自己的
女儿亏欠了许多。“我花在女儿身上的

时间太少，这一点我一直很愧疚。23岁
的她今年就要大学毕业了，希望孩子能
找到一份自己喜欢的工作。”说到这儿，
46岁的王艳双眼角泛起了泪光。

■人物心声
我是一名党员，被分到所谓的“愁

人班”是学校对我的信任，我不会说
“不”。在教育这方热土上，我自认还是
个新手，自己会不断学习、努力提高，更
好地胜任“人民教师”这份光荣的职业！

■记者感言
她是个急性子，却对学生有用不完

的耐心；她是个好老师，先后获得“西工
区优秀教师”“市模范工作者”“市师德
标兵”等荣誉，却承认没当好自己女儿
的“老师”……王艳双，一位辛勤的园
丁，也是一位快乐的收获者，她用知识、
责任和爱心在浇灌着一朵朵希望之花。

本报记者 付璇 文/图

王艳双：爱心浇灌“希望之花”
■人物简介
姓名：王艳双
职业：市实验小学

洛浦校区教师
最幸福的事儿：

学生将自己顺利
考学或已找到工作的
消息告诉她
最遗憾的事儿：

没能多花时间陪
女儿和生病住院时的
母亲

（上接01版）

每年百万人在流动，5万洛阳人“嫁”外地
第六次全国人口普查报告显示，近年我市每年大

约有100万人在迁移流动（外出半年以上），其中人口
普查的当年（2010年）为106万人。这中间，除少部分
是搬家、工作调动外，大多数是外出打工，其主要流向
地是北京、上海、广东、江苏、浙江、新疆等地。

在外出半年以上人口中，除务工经商、工作调动、学
习培训外，还有一部分是随迁家属和因嫁娶而到外地
的。其中嫁娶的约占5%，也就是说，每年还有约5万洛
阳人“嫁”到外地。

“文化人”越来越多，拥有研究生学
历者增加4倍多

市统计局有关资料显示，第六次全国人口普查时，我
市高学历人口有了大幅增加。其中，拥有大专学历的人
口10年间增加八成多，拥有本科学历者增加1.5倍，拥有
研究生学历者增加4倍多。目前，在我市常住人口中，拥
有大专以上学历的约有51万多人，拥有高中（含中专）学
历的有100多万人。

同时，全市文盲人口数量则减少8万多，文盲率由
第五次全国人口普查时的 5.54%下降到 3.28%，其中
西工区文盲最少，文盲率仅为1.28%。

步入老龄化社会“初级阶段”，相关
政策需提上日程

统计数据显示，2012年，在我市659万常住人口中，
60岁以上的老年人口已占到全市人口总数的13.9%，65
岁及65岁以上人口已占人口总数的8.85%。

根据联合国的统计标准，一个国家60岁以上老年
人口达到总人口数的10%或者65岁以上老年人口占
人口总数的 7%以上，这个国家就属于人口老龄化国
家。按照这个标准，我市目前已步入老龄化社会的“初
级阶段”，相关政策需提上日程。 本报记者 韩铁栓

近日，在栾川县城，一名工人正大步走向刚
开建的凤凰天街旅游综合体项目工地。（上图）

该项目位于县城新区夹河滩，占地 171
亩，总投资11.6亿元，是集文化、时尚、休闲、娱
乐和高端商务于一体的综合性商业广场。

记者 梅占国 摄

栾川凤凰天街
旅游综合体项目开建

大员纷纷上阵招商、产业招商初见实效、招商模式频现
新招……今年上半年，全市大招商工作持续发力、全面开花

平均每天签1个亿元项目
日均派出2支招商小分队

项目效果图项目效果图

近日，在河南爱浪电动车生产车间内，工人们正在生产
线上进行车辆组装。

该项目位于嵩县产业集聚区田湖园区，总投资1.8亿
元，占地面积100亩，可进行电动车及相关零部件的生产。

目前，项目一期已正式投产，二期已开建。全部达产
后，可年产电动车 20 万辆，实现年销售收入 4 亿元，利税
6000万元，安置800人就业。 记者 梅占国 摄

爱浪电动车，洛阳造！

昨日，全市上半年各县（市）区招商
引资工作述职报告会在洛龙区会议中
心举行，偃师、孟津、涧西等19家单位的
主要负责同志逐一报告。每人发言的
时间很短，但“干货”十足、亮点不断。

譬如，偃师市围绕提升产业集聚区
发展水平，启动了“1+1”经济转型、“3+
X”产业转型和“4+8”城建转型大招商工
作。数字、符号，我们可能不甚了解，但
有一点是明确的，那就是他们已经拿出
清晰的招商路线图和准确的招商定位。

再如，涧西区委主要领导带队叩门
招商，在较短时间内叩开了洛阳国学剧
场项目的大门。这标志着我国首个百
老汇模式剧场项目和国家文化出口重
点剧目《功夫诗·九卷》同时落户涧西。

还有，宜阳县党政主要领导带队外出
招商50余人次，洽谈、推进项目119个，签
约项目14个，示范带动效应逐渐显现。

…………
从全市角度看，招商引资工作也全

面开花。据统计，我市平均每天签1个亿
元项目，平均每天派出2.2支小分队赴重
点区域招商。上半年，我市重点签约合
同项目173个，投资总额近1900亿元！

【数据为证】
时间过半，任务完成过半

根据会议通报，今年上半年，全市
实际利用市外境内资金 294.3 亿元，占
市定目标的52.9%，同比增长15.9%；实
际利用省外境内资金 268.1 亿元，同比
增长21.3%，占省定目标的53.4%；实际
利用外资 12.3 亿美元，占省定目标的
56.3%，同比增长 1.7%，均实现时间、任
务双双过半的目标。

目前，全市正在洽谈推进项目 336
个，其中 10 亿元以上在谈项目 113 个、
投资总额2662.8亿元。

【大员上阵】
主帅出马，“一个顶俩”

在我市招商引资文件当中，“三大
员”一词频繁出现。

“三大员”，即县（市）区委书记、县
（市）区长、产业集聚区主任，他们共同
对招商引资工作负总责。

今年4月初全市招商引资推进会提
出明确要求后，各单位“三大员”都积极
行动起来了。据统计，上半年各县（市）
区“三大员”外出招商255批次，跟踪重
大在谈招商引资项目70个，促成签约合
同项目37个、推进开工项目20个。

得益于“三大员”制度的直接推动，
伊川县投资20亿元的天成信隆光电触
摸显示器件、投资10亿元的心里程平板
电脑研发生产项目，偃师市签约的投资
60亿元的林安物流项目、投资14.2亿元
的凯曼特种车和汽车配件项目、投资12
亿元的北京申安LED照明项目，均实现
了当年签约、当年开工。同时，泰国正
大集团养殖基地、法国迪卡侬体育用
品、海尔集团创新产业园等一批境内外
500强企业项目入驻我市。

【产业招商】
“4+2”凝聚产业正能量

我市之所以反复强调产业链招商的
重要性，一方面是我市自身产业结构造
成的，需要及时补链、延链、强链，拉长产
业链条，提高产品的附加值。另一方面，
省委、省政府明确提出，要把产业集群招
商作为今后一个时期招商引资的主攻方
向和重点，形成一批特色产业集群。而
且，新一轮国际产业转移也呈现出产业
链整体转移的特点。比如，富士康入驻
河南后，已有50多家配套企业跟进。

“4+2”重点产业招商推进已半年有

余，效果如何？请看这组数字：在谈项
目115个、投资总额1178.1亿元，签约合
同项目76个、投资总额1012.3亿元！

——铝工业及新材料产业项目主要
有：新安县引进的深圳华茂新材料科技股
份有限公司投资66亿元的华茂新材料产
业园、高新区引进的厦门钨业股份有限公
司投资28.6亿元的硬质合金项目等；

——轴承及高端装备制造产业项目
主要有：宜阳县引进的深圳圣海科技有限
公司投资10亿元的超薄触屏生产线等；

——现代中药及生物制药产业项
目主要有：栾川县引进的深圳汇金资本
管理有限公司投资 10.8 亿元的本草堂
中药产业园等；

——文化旅游领域产业项目主要
有：孟津县引进的河南美都实业集团有
限公司投资45亿元的河洛文化园旅游
开发项目等；

——电子信息服务产业项目主要有：
宜阳县引进的上海澄美信息服务有限公
司投资5.5亿元的澄美联通呼叫基地等。

【创新招商】
招来商，才是硬道理

在招商引资的具体实践中，我市各
单位积极探索切合实际、行之有效的招
商模式，除了传统的驻地招商、小分队
招商等方式外，积极运用产业链招商、
园区招商、委托招商、以商招商等新的
招商手段，并取得了一定的成绩。

例如，伊川县在与深圳世为投资集
团联合投资23亿元的“中国动漫之都”
项目之后，通过世为投资集团又得知深
圳深新隆实业有限公司、深圳基伍智慧
港投资有限公司、广东心里程集团等有
向外投资的意向，县主要领导便迅速行
动，亲自赴深圳拜访企业老总，经过多
次对接、洽谈，今年上半年成功签约了

投资20亿元的天成信隆光电触摸显示
器件项目、投资10亿元的基伍手机产品
研发项目、投资10亿元的心里程平板电
脑研发生产项目。

【述职报告】
不能把“重视”停留在口头上

同样是述职，同样是慷慨陈词，有
的人获得了郑重的赞许，有的人讲完了
却没人在意。为何？

从现场汇报情况看，孟津县到位资
金最多，达 18.7 亿元，新安县、栾川县、
吉利区紧随其后，分别为16.6亿元、8.6
亿元、7.5亿元。涧西区、栾川县签约项
目全部开工。已签约项目中，新安县签
约项目最多，共计 19 个，宜阳县 17 个，
伊川县 14 个，偃师市 13 个。投资总额
中，新安县达 314.9 亿元，位列第一，紧
随其后的嵩县、偃师市分别为 253.6 亿
元、236.4亿元。

而瀍河回族区、高新区、龙门园区
上半年签约项目没有一个开工；瀍河回
族区、洛龙区、高新区、龙门园区上半年
签约项目没有资金到位。

市领导在点评时指出，各县（市）区
对招商引资的认识存在明显差距，少数
县（市）区和个别部门的主要领导仅仅把

“重视”停留在口头上，见事迟、行动慢，
不深入研究招商、不积极跟踪项目、不全
力协调问题，等着客商上门、等着项目落
地，不同程度存在“不重视”“假重视”现
象，无法适应当前的招商引资新形势。

2013年，只剩下5个多月了。全市
招商引资工作的任务还很重、压力还很
大。这种舍我其谁的魄力需要继续保
持，这种大员上阵、举市招商的机制需
要继续坚持。

大招商，招大商，期待洛阳再发力！
本报记者 孙自豪 孙小蕊


